





TRATADO DE DERECHO DE FAMILIA. Tomo I.- Procedimiento contencioso. Separación, divorcio y nulidad. Uniones de hecho. Otros procedimientos contenciosos. (2 vols.) (Incluye CD-Rom)

PÉREZ MARTÍN, A.J.

1ª edición, 22/02/2007, 1904 páginas. ISBN: 9788484067054.

Precio (s/IVA): 159 € Euros

Imprimir ficha 🍏

Agregar libro



Comentario:

No cabe duda de que resolver las crisis de pareja por vía amistosa es la mejor manera deponer fin a una relación, máxime si existe descendencia común que siempre obligará a mantener ciertos contactos entre ambos progenitores. La práctica nos ha enseñado que la vía contenciosa abre heridas que luego son muy difíciles de cerrar y tiene importantes consecuencias emocionales para los cónyuges que, por extensión, terminan afectando a los hijos. Pero, a pesar del buen hacer de la mayoría de los abogados, en ocasiones no queda otra opción que redactar la demanda contenciosa y acudir a los tribunales para regular las consecuencias del cese de la convivencia tanto en lo que respecta a los cónyuges como a los hijos.

Las crisis de pareja no son monopolio de los matrimonios, y las mismas causas que motivan que dos cónyuges dejen de serlo afectan por igual a las uniones de hecho. Por ello, dentro de este volumen de la colección vamos a analizar con detalle lo que sucede cuando los convivientes terminan su relación. Únicamente dejamos aparte las cuestiones relacionadas con el reparto del patrimonio común que, junto con los regímenes económicos matrimoniales, serán objeto de estudio en el cuarto volumen de esta obra. Dada la falta de regulación en la legislación estatal, formarán parte del estudio tanto la importantísima jurisprudencia como la legislación autonómica.

La estructura de la presente obra es bien sencilla: en primer lugar analizaremos los aspectos sustantivos de los procesos contenciosos, y posteriormente dedicaremos la atención a los temas procesales.

Como no podía ser de otro modo, los dos primeros temas están dedicados a las causas de separación, divorcio y nulidad matrimonial. La desaparición de las causas de separación y divorcio motivan que el estudio en profundidad se dedique a la nulidad matrimonial y aunque en la actualidad es un procedimiento residual —muy pocos cónyuges optan por esta vía— en determinados casos puede ser muy aconsejable acudir a él para conseguir, por ejemplo, que la liquidación del régimen económico no sea conforme a las normas de la sociedad de gananciales, impidiendo así que el cónyuge de mala fe participe en los beneficios obtenidos por el otro cónyuge. El objeto del tema tercero serán las causas de cese de las parejas de hecho.

Los temas cuarto, quinto y sexto están dedicados al estudio de las medidas personales referentes a los hijos, es decir, todo lo relativo a la patria potestad, guarda y custodia y régimen de visitas. En el tema dedicado a la guarda y custodia hemos hecho un profundo análisis de la custodia conjunta o compartida.

La vivienda familiar es otro de los temas estrella de todo cese de convivencia. Su estudio se realiza no solo desde la óptica de la atribución del uso, sino que también se analizan con detalle el régimen de los gastos generados por ella, las consecuencias que la crisis de pareja tiene para el propietario del inmueble, las segundas viviendas, etc.

El tema octavo está dedicado en exclusiva a la contribución de las cargas del matrimonio y el noveno a las pensiones alimenticias de los hijos —menores y mayores de edad— y a las que puedan surgir entre cónyuges. Todos los parámetros legales que intervienen en la fijación de la pensión son estudiados en profundidad. También se dedican unos apartados a la posible temporalización de la pensión alimenticia de los hijos mayores de edad.

El estudio de la pensión compensatoria se aborda en el tema décimo. La especialidad y la importancia de esta medida exige un completo análisis que comprenderá desde aspectos elementales —cuándo y cómo debe pedirse la pensión— hasta la novedosa prestación única introducida por la Ley 15/2005, de 8 de julio. Aclarada ya legalmente la controversia en torno a la temporalización de la pensión, en la obra se verán reflejados los criterios o parámetros que pueden utilizarse para limitarla temporalmente.

Los temas once al trece se dedican a otras peticiones de carácter económico que pueden surgir en los procedimientos matrimoniales: la indemnización por nulidad matrimonial, las litis expensas, la indemnización prevista en el art. 1438 del CC y la regulada en el art. 41 del Código de Familia de Cataluña.

Al abordarse conjuntamente en la obra las crisis matrimoniales y las de las parejas de hecho no podía faltar el estudio de las reclamaciones de pensiones o indemnizaciones entre convivientes de hecho, y a ellas se destina el tema decimotercero.

Con el tema decimoquinto comienza la segunda parte de la obra, destinada al estudio de las cuestiones procesales tanto de los procedimientos de separación, divorcio y nulidad matrimonial como de los complicados trámites de las parejas de hecho. Comenzamos con el estudio de las medidas previas a la interposición de la demanda matrimonial para continuar con las medidas provisionales.

El tema decimoséptimo se dedica a las cuestiones generales comunes a los procedimientos matrimoniales: jurisdicción y competencia; ley aplicable; capacidad y legitimación; representación y defensa, y carácter reservado de las actuaciones. Son muchas las cuestiones que se plantean en la práctica y a todas ellas hemos querido dar una respuesta jurídica.

Para una mayor claridad en la exposición, hemos dividido el estudio del procedimiento contencioso de separación, divorcio y nulidad matrimonial en las distintas fases que comprende: alegaciones, juicio, sentencia y recursos. En la fase inicial, es decir, donde tanto el actor como el demandado deben efectuar las alegaciones oportunas para defender sus posiciones se analizan la demanda, los problemas que pueden surgir para su admisión a trámite, las posibles actitudes del demandado en el proceso, la contestación a esta demanda y la reconvención y sus trámites posteriores.

1 de 3 31/01/2011 15:18

En el tema decimonoveno se incluye el estudio de las incidencias que pueden surgir durante la tramitación del procedimiento, las incidencias que pueden ponerle fin, paralizarlo temporalmente, motivar un cambio de procedimientoy modificar los hechos de la demanda o contestación e incluso las peticiones, tratando por último, el controvertido tema de la pérdida de competencia por existencia de un acto de violencia contra la mujer.

Finalizada la fase de alegaciones, en el tema vigésimo nos introducimos en la fase de luicio, y con el detalle que requiere la materia se abordan todas las cuestiones relacionadas con él, desde su preparación hasta su finalización, pasando por la multitud de incidencias que surgen en dicho acto. Como la parte fundamental de esta fase es la actividad probatoria de forma separada se estudian cada uno de los medios de prueba de los que pueden valerse las partes para llevar al tribunal al convencimiento de que sus alegaciones se ajustan a la realidad.

Una vez finalizado el juicio es momento de abordar el estudio de la sentencia y los recursos ordinarios y extraordinarios que caben contra ella, a lo que se dedica el tema vigésimo primero, poniéndose especial énfasis en el recurso de casación.

Los aspectos procesales del cese de las parejas de hecho se analizan en el tema vigésimo segundo y su estudio, al igual que hemos hecho con los procesos matrimoniales, comprende las cuestiones generales —jurisdicción, competencia, legitimación, etc—, las medidas previas y provisionales y el proceso contencioso, o mejor dicho los procesos contenciosos, puesto que lamentablemente la normativa actual impide que todas las cuestiones puedan ventilarse en un solo litigio.

Por último, junto con el procedimiento contencioso matrimonial, hemos considerado conveniente abordar otros procedimientos de familia que también plantean importantes controversias, como son el procedimiento de alimentos entre parientes, la eficacia civil de las sentencias canónicas de nulidad matrimonial y el procedimiento para fijar régimen de visitas a los abuelos.

Como ya es habitual en los tomos de este Tratado de Derecho de Familia, a los **extensos comentarios prácticos** que se hacen en cada capítulo le sigue **una cuidada selección de jurisprudencia** —tan necesaria para el profesional del derecho—, **una relación de casos prácticos** con sus correspondientes respuestas jurídicas, **un esquema procesal** específico que permite de un vistazo conocer todas las fases del procedimiento y por último, **unos útiles formularios** que, sin duda, darán una visión muy práctica a los que se inician en esta materia. Para su inclusión en el Cd que acompaña al tomo se deja el texto legal, en el que resalta el texto íntegro del Código Civil, la Ley de Enjuiciamiento Civil, las leyes autonómicas relativas a parejas de hecho y convenios internacionales. Igualmente, en este soporte informático y para que el lector pueda llevar el formulario que le interese a su procesador de texto se incluyen las plantillas de todos los que aparecen en los distintos temas, facilitándole de esta manera la redacción de una demanda contenciosa, ya sea de separación, divorcio y nulidad matrimonial, de cese de parela de hecho o cualquier otra.

(Del PRÓLOGO del autor)

Sumario:

Volumen 1. ASPECTOS SUSTANTIVOS

Capítulo I La separación y el divorcio.

Capítulo II La nulidad matrimonial.

Capítulo III Disolución de las uniones de hecho

Capítulo IV La patria potestad.

Capítulo V La guarda y custodia

La guarda y custodia

Capítulo VI

Capítulo VII La vivienda familiar.

Capítulo VIII Contribución a las cargas del matrimonio.

Régimen de visitas, estancias y comunicaciones con los hijos.

Capítulo IX La pensión alimenticia.

Capítulo X La pensión compensatoria.

Capítulo XI Indemnización por nulidad matrimonial.

Capítulo XII Las litis expensas.

Capítulo XIII

Compensación económica por el trabajo al extinguirse el régimen de separación de bienes.

2 de 3 31/01/2011 15:18

Capítulo XIV

Reclamaciones económicas entre convivientes de hecho.

Volumen 2. ASPECTOS PROCESALES

Capítulo XV

Medidas previas

Capítulo XVI

Medidas provisionales derivadas de la admisión a trámite de la demanda matrimonial, la modificación o complemento de las medidas previas y la ratificación de las medidas civiles acordadas en la orden de protección.

Capítulo XVII

El procedimiento contencioso de separación, divorcio y nulidad. Cuestiones generales.

Capítulo XVIII

El procedimiento contencioso de separación, divorcio y nulidad. Fase de alegaciones.

Capítulo XIX

El procedimiento contencioso de separación, divorcio y nulidad. Incidencias que pueden presentarse durante la tramitación del procedimiento.

Capítulo XX

El procedimiento contencioso de separación, divorcio y nulidad. Fase de juicio.

Capítulo XXI

El procedimiento contencioso de separación, divorcio y nulidad. Fase decisoria.

Capítulo XXII

Procedimientos para regular el cese de las parejas de hecho.

Capítulo XXIII

Procedimiento para la reclamación de alimentos.

Capítulo XXIV

Eficacia civil de las resoluciones canónicas.

Capítulo XXV

Procedimiento para la fijación de régimen de visitas a favor de los abuelos.



Agregar libro 👑





Comte d'Urgell, 51-bis. 08011 - Barcelona Tel.: (+34) 93 452 10 56 / Fax: (+34) 93 323 67 36 E-mail: lajuridica@bosch.es

CIF número B-62473780. e inscrita en el Registro Mercantil de Barcelona, Tomo 33266, Folio 82, Hoja B 227967

© 2001-2007 Librería Jurídica Editorial Bosch, S.L. Todos los derechos reservados

Sus datos personales pasarán a formar parte de un fichero legalizado por LIBRERÍA JURÍDICA EDITORIAL BOSCH, S.L. ubicado en C/ Comte D´Urgell 51 bis, 08011 Barcelona, cuya finalidad es la gestión de los datos de los usuarios, así como el envío de información por cualquier medio de los productos y servicios comercializados por la empresa. Ud. tienen derecho a acceder, rectificar, cancelar y oponerse al tratamiento de sus datos mediante el envío a la dirección antes mencionada, de un escrito dirigido al Responsable del Fichero, adjuntando una fotocopia del DNI.

3 de 3 31/01/2011 15:18